

Carta de san Josemaría sobre la caridad en la transmisión de la fe

Ahora también en audio. Con la colaboración de Ediciones Rialp y la Fundación Studium, ofrecemos en formato digital la carta número 4 del volumen Cartas I, escrita por san Josemaría sobre la caridad en la transmisión de la fe.

04/11/2025

Descargar “*Carta sobre la caridad en la transmisión de la fe*” en formato digital:

ePub ► “Carta sobre la caridad en la transmisión de la fe”

Mobi ► “Carta sobre la caridad en la transmisión de la fe”

PDF ► “Carta sobre la caridad en la transmisión de la fe”

Google Play Books ► “Carta sobre la caridad en la transmisión de la fe”

Apple Store ► “Carta sobre la caridad en la transmisión de la fe”

Escucha la Carta sobre la caridad en la transmisión de la fe (disponible también en Spotify)

Sobre esta edición

Recogemos en este libro electrónico una carta de san Josemaría sobre la caridad en la transmisión de la fe.

Está fechada el 16 de julio de 1933. Expone cómo debe ser el diálogo evangelizador con los hombres y mujeres que se quieren acercar a la fe de la Iglesia, conjugando el espíritu de comprensión y de respeto a la libertad de las conciencias, con la fidelidad al depósito de la fe.

Está publicada con el n. 4 en el libro Cartas I, editado por Ediciones Rialp en 2020. San Josemaría no puso título a estas cartas; el título que lleva en esta edición es el que le pusieron los editores de la edición crítica.

Este documento forma parte de un género literario particular de san Josemaría. No es un tratado: su estilo se parece más al de una conversación familiar que el fundador mantiene con los miembros del Opus Dei de todos los tiempos. El tono es semejante al que empleaba en las tertulias con personas de la Obra, en las que les

transmitía de viva voz el espíritu, la historia y las tradiciones de la Obra.

Ideas principales de esta carta sobre la caridad

La carta, dirigida a los miembros del Opus Dei, trata del «camino que hemos de seguir en nuestra labor apostólica» (n.º 1a). Concretamente, expone cómo debe ser el diálogo evangelizador con los hombres y mujeres que se quieren acercar a la fe de la Iglesia, conjugando el espíritu de comprensión y de respeto a la libertad de las conciencias, con la fidelidad al depósito de la fe. O para decirlo con expresiones acuñadas por Escrivá, practicar la “santa transigencia” con las personas y al mismo tiempo la “santa intransigencia” con el error.

El tema aparece ya en los primeros escritos de Escrivá, durante los años treinta, pero cobra una especial

actualidad en el contexto de 1966, cuando hizo llegar este texto a los miembros del Opus Dei. En momentos de crisis teológica y disciplinar en algunos sectores eclesiásticos, san Josemaría llama a la tolerancia con las personas —a evitar todo fanatismo o rigidez integrista— pero también a la fortaleza y a la claridad en la exposición de la doctrina.

Enlace relacionado: Las cartas de san Josemaría. Entrevista al historiador Luis Cano (podcast y texto)

La carta describe el talante con el que debe desarrollarse la nueva evangelización —por usar una expresión actual— en medio de un

mundo cada vez menos cristiano. El mensaje de Escrivá es de optimismo, de amor a todas las gentes — incluidos los que rechazan a Dios y a la religión— de comprensión y convivencia, y al mismo tiempo de gran claridad: la fe y la moral son intangibles y no se pueden rebajar sus exigencias, pensando que los no creyentes se sentirán más atraídos por una versión edulcorada del cristianismo.

Su contenido se puede estructurar en varias partes, aunque las divisiones no son del todo netas. La primera (n.^º 1-5) explica cómo se desenvuelve en el mundo el apostolado del Opus Dei, que es de amistad y confidencia con todos, lleno de comprensión, sin sentirse enemigos de nadie, procurando imitar a Cristo.

Pasa a continuación a explicar en qué consiste la “santa transigencia” y la “santa intransigencia” (n.^º 6-12).

La fidelidad a la Revelación pide no ceder en la doctrina, manteniéndose firmes en la verdad. Pero al mismo tiempo, esa firmeza requiere el ejercicio de varias virtudes y un deseo de no rechazar a nadie, derrochando caridad y abominando del fanatismo.

En los siguientes números (n.^º 13-15) se extiende sobre ese último tema, insistiendo en la actitud de no rehuir a nadie, de convivir con todos, respetando y amando la libertad de cada uno, aunque se encuentren en el error; en un apostolado universal que se extiende a todas las criaturas.

Continúa hablando del ejemplo de Jesucristo, al que todo discípulo debe imitar, siendo *alter Christus*, otro Cristo. Comenta varios ejemplos evangélicos, en los que se advierte en el Salvador la actitud que está describiendo en esta Carta (n.^º 16-18); prosigue con otros ejemplos

del Nuevo Testamento (n.^º 19-21) en ese mismo sentido.

Termina ocupándose del tema de la comprensión y el diálogo con los que se han apartado de la religión católica, la ignoran o incluso están en contra de ella (n.^º 22-26). Su enseñanza es que hay que saber perdonar, tener espíritu universal, abrir «las puertas de nuestras casas a personas de todas las ideologías y de todas las condiciones sociales, sin distinción ninguna, con el corazón y los brazos dispuestos a acoger a todos» (n.^º 25a).

Cartas de san Josemaría anteriormente publicadas en la página web

En enero de 2022 publicamos la carta número 3 del volumen Cartas I, en la que san Josemaría escribió sobre la misión del cristiano en la vida social. Según el historiador Luis Cano, que trabaja en el Istituto Storico San

Josemaría Escrivá, se trata de un texto que “es un canto a la libertad y a la responsabilidad de los cristianos (...) Al mismo tiempo, también es una carta que hace un canto al trabajo”.

El 14 de noviembre del mismo año publicamos la carta número 2 del volumen Cartas I, en la que san Josemaría escribió sobre la importancia de la humildad en la vida espiritual.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-cl/article/carta-caridad-san-josemaria/> (24/01/2026)